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北京高能时代环境技术股份有限公司 

关于 2023 年度暨 2024 年第一季度业绩说明会 

召开情况的公告 

 

 

 

北京高能时代环境技术股份有限公司（以下简称“公司”或“高能环境”）

于2024年5月7日（星期二）下午13:00-14:30在上海证券交易所上证路演中心（网

址http://roadshow.sseinfo.com/），采用视频播放结合网络互动方式召开“2023

年度暨2024年第一季度业绩说明会”。关于本次说明会的召开事项，公司于2024

年4月23日在《上海证券报》《中国证券报》及上海证券交易所网站披露了《高能

环境关于召开2023年度暨2024年第一季度业绩说明会的公告》（公告编号：

2024-021）。现将召开情况公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

2024年5月7日，公司董事、总裁凌锦明先生，独立董事刘力女士，董事、副

总裁、财务总监吴秀姣女士，副总裁、董事会秘书张炯先生出席了本次说明会。

公司就2023年度及2024年第一季度经营成果及财务指标的具体情况与投资者进

行互动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行回答。 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

（一）公司在说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及回复

整理如下： 

1、重庆耀辉、金昌高能 2022 年投产，公司在 2023 半年报中说“去年新投

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性

陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 



 

产项目，受到原料市场萎缩、市场竞争激烈等影响，项目尚未完全发挥预期盈

利水平，报告期内公司已根据市场及运营情况及时调整项目内部管理及运营策

略，并继续大力开拓收料市场，盈利能力有望在下半年得以提升。”2023 前三

季度利润跟去年持平，但四季度反而亏损了 1.5 亿，并未实现管理层说是的下

半年盈利能力提升，请问具体是什么原因和哪个子公司导致的？ 

您好，2023年度，江西鑫科项目各生产线陆续投产，各生产工艺段处于产能

爬坡阶段，并在此期间对环保设备做过多次工艺的升级改造，影响了生产线的生

产时间和产能负荷，因此项目整体利润释放进度有所延缓；另外重庆耀辉项目受

收料区域、物料结构等影响，自2023年三季度开始停产技改，2023年下半年利润

达成情况不及预期；金昌高能项目二期深加工生产线投产时间比预期延长，同时

受到当地原料供应和钯金属价格下跌的影响，2023年下半年处置能力和盈利能力

不及预期。感谢您对公司的关注。 

2、2022年报显示正宇高能、滕州高能为4万吨/年的处置能力，2023年财报

的产能图中没有上述子公司？去年江西鑫科处理规模是31万吨/年，今年变成了

11.4万吨/年，请问是什么原因？ 

您好，正宇高能系高能中色控股子公司，本年度将正宇高能牌照量并入高能

中色统计，合计为11.72万吨/年；滕州高能牌照量数据信息在2023年年度报告中

“第三节、一、（二）巩固拓展环保运营服务业务”中列示，合计为7.5万吨/年；

江西鑫科项目处理规模为环评批复的规模，江西鑫科各生产线为陆续投产，根据

当前已投产危废处理产能情况和处理种类进行的验收情况取得的牌照为11.4万

吨/年，后期随着其他产线的投产，证照处理规模会逐步增加。感谢您对公司的

关注。 

3、一季度营收大幅增长因素是什么？营收大幅增长的情况下为什么净利润

还不如去年同期？ 

您好，2024年第一季度营业收入较去年同期增长80.10%，主要是江西鑫科项

目于2023年3月投产，2024年第一季度同比去年同期产能增加所致。2024年第一

季度净利润较去年同期略降，主要是2024年第一季度营业成本较去年同期增长



 

110.46%，且去年同期因公司期货收益较高导致2023年第一季度净利润基数较大

所致。感谢您对公司的关注。 

4、请问目前还有在建的垃圾焚烧项目吗？如果有预计何时建成投入运营？ 

您好，公司在建垃圾焚烧项目包括岳阳垃圾焚烧发电项目二期和海拉尔垃圾

焚烧发电项目，预计今年建成投运。感谢您对公司的关注。 

5、凌总好，请问公司对于资源化板块的目标营收和目标利润率大致在什么

区间？ 

您好，在当前经济形势下，公司将合理调整和分配内部资源，在保证稳健经

营的前提下快速提升江西鑫科、金昌高能、重庆耀辉等资源化板块重点项目的产

能利用率；加强各固废危废资源化项目的成本管理，优化生产工艺，加快存货周

转，降低库存比例，加速现金回收。感谢您对公司的关注。 

6、请问凌总，鑫科工厂24年一季度贡献增量营收超过27亿，但是却没有贡

献利润，为何会出现鑫科工厂增收不增利的情况？预计二季度开始鑫科工厂能

否贡献利润增量？ 

您好，江西鑫科项目2024年第一季度电解产线正常生产，但前端处置因进行

技改提升，导致未能有效运行，故江西鑫科项目贡献营收但暂未盈利。江西鑫科

项目已于2024年4月末完成技改实现全面投产，未来盈利能力有望得以提升。感

谢您对公司的关注。 

7、请问凌总，重庆耀辉工厂23年年度相比22年年度，在营收规模没有下降

的情况下，净利润转负，主要原因是什么？截止目前，影响耀辉工厂利润贡献

的不利因素是否已经消除，预期24年二季度开始，耀辉工厂能否开始贡献利润

增量？ 

您好，重庆耀辉项目受收料区域、物料结构等影响，且自2023年第三季度开

始进行停产技改，2023年下半年利润达成情况不及预期；目前，项目技改已完成

并全面投运，且已实现盈利。感谢您对公司的关注。 



 

8、请问凌总，公司组建海外原材料收购团队，主要的物料预计从哪些海外

区域收购，物料综合成本相比国内采购会有下降多少？24年计划海外物料采购

量是多少？ 

您好，公司海外原材料采购预计主要从东南亚、南美洲及非洲采购。感谢您

对公司的关注。 

9、请问凌总，目前公司存货价值超过49亿，预期第几季度可以消化完当前

库存？ 

您好，公司当期存货水平跟生产规模基本匹配，现阶段将加快存货周转，调

整存货结构，以便改善现金流。感谢您对公司的关注。 

10、请问凌总，预期未来两年公司是否仍有较大的资本开支项目？ 

您好，现阶段公司主要投资布局已经基本完成，目前重点在于提升产能利用

率。未来若现有项目产能利用率较高，市场情况较好，也可能考虑项目扩产。同

时也会考虑优质项目的投资机会。总体来说，公司会严控资本开支。感谢您对公

司的关注。 

11、请问凌总，珠海工厂技改是否已经完成，预期从何时可以开始贡献营

收？ 

您好，珠海新虹项目目前正在建设中，预计年内可建成投产。感谢您对公司

的关注。 

12、请问凌总，公司股权激励的达成条件为24年扣非净利润相比22年增长

不低于50%，目前公司是否仍以此目标作为24年年度经营目标？ 

您好，公司未调整股权激励业绩目标。感谢您对公司的关注。 

13、一季报显示，董事长持股增加了一千万股，请问是以何种方式取得？

为何没有公报披露？ 

您好，公司董事长李卫国先生在2023年末及2024年3月末持有公司股份数量



 

均为263,452,149股。感谢您对公司的关注。 

14、国家的以旧换新政策对公司是一项利好，请问凌总公司是否有旧汽车、

家电的拆解业务？或者目前还没有的话，是否有开展这项业务的计划？ 

您好，汽车拆解和家电回收拆解所产生的废电路板、废塑料、旧轮胎等废弃

物是公司资源综合利用的原料来源之一，若上游拆解业务增加，则能够增加公司

资源化利用废料来源，驱动资源化板块业绩增长。公司一直积极关注拆解相关业

务领域，目前暂无相关项目落地。感谢您对公司的关注。 

（二）公司在说明会召开前就投资者关心的问题进行征集并给予回答，主

要问题及回复整理如下： 

1、请问公司 2023 年四季度和 2024年一季度毛利率出现大幅下滑的原因？

短期是否有好转可能？ 

您好，2023 年度，公司综合毛利率的降低主要是因为资源化板块毛利率降

低，资源化毛利率降低的主要原因：一方面江西鑫科项目为深加工资源化项目，

相比初加工项目，该项目投产运行后具有产值大、毛利率水平较低的特点，因此

随着江西鑫科项目收入占比增加，将拉低该板块的毛利率水平；另一方面，江西

鑫科、重庆耀辉、金昌高能等资源化项目都处于产能爬坡阶段，并对各项目多套

设备进行工艺升级改造，影响了生产线的生产时间和产能负荷，进而导致利润达

成不及预期。公司管理层对于行业前景和公司未来发展看好，力争用业绩来回馈

投资者。感谢您对公司的关注。 

投资者可以通过上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）查看本次

投资者说明会的召开情况及主要内容。在此，公司对长期以来关心和支持公司发

展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

北京高能时代环境技术股份有限公司董事会 

2024年5月7日 


